

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
EN ELCHE: Número suelto 10 cts. Un mes, 25 cts.
RESTO DE ESPAÑA: Trimestre, 1'00 ptas.
EXTRANJERO: Trimestre, 1'25 ptas.
Paquete de 30 ejemplares 2'00 pesetas

EL OBRERO

REDACCIÓN Y
ADMINISTRACIÓN
CENTRO OBRERO
PLAZA J. COSTA
NUMERO 5

Defensor de los intereses proletarios, órgano del Sindicato de la Alpargata

Aparece quincenalmente (6) Toda la correspondencia al Director (6) No se devuelven los originales

AL PRINCIPIAR

Unas palabras

Al principiar esta modestísima publicación, nos consideramos obligados a dirigirle a la opinión pública unas palabras:

Los que nos hemos impuesto el deber de redactar esta hoja, somos humildes obreros manuales que carecemos por completo de todo conocimiento literario para decir las cosas engalanadas de rica y bella fraseología. Si al lanzarnos a las lides periodísticas hubiésemos tenido en cuenta nuestra falta de erudición, seguramente que no hubiéramos ido a ellas; aunque nosotros somos admiradores del trabajo refinado y esquisito, y por lo cual, rendimos fervoroso culto a todo ramo del saber. Pero no; consideramos, que para librar a la humanidad de los males que produce el régimen capitalista, no es cuestión de decir las cosas con más o menos bellezas literarias; no es cuestión de forma. Es de ideas.

Y como es cuestión de ideas lo que se necesita para extirpar el mal social, no hemos tenido absolutamente ningún inconveniente en pedir un puesto en el estadio de la prensa ilicitana, para contribuir a remediar dicho mal, propagando y difundiendo nuestros ideales de suprema justicia universal.

He aquí expuesto nuestro propósito fundamental. ¿Cual es pues, nuestra orientación ideológica? Creemos que debe ser conocida lo suficientemente por todos, porque durante largos años, los trabajadores organizados de Elche, que siguen la táctica preconizada por la Unión General de Trabajadores y por

Partido Socialista, la han manifestado y están manifestándola ininidad de veces. Esa es, la nuestra: representamos y defendemos esa misma cosa, esos mismos ideales.

EL OBRERO, inspirado en la propia esencia de los principios ideológicos que representa y propalará, prestará calor a toda acción que tenga por finalidad, establecer el bien general; procuraremos como siempre hemos procurado, contribuir con nuestro esfuerzo al engrandecimiento y prosperidad de Elche, ofreciendo apoyo decidido y entusiasta, a todas aquellas medidas que tiendan a solucionar los problemas planteados en nuestro pueblo, que precisan de

A los obreros y socialistas de Elche

Obrero que ansie mejorar su suerte y dejar a sus hijos una situación menos amarga que la suya, no debe jamás abandonar la organización ni dejar de hacer por esta cuanto la consolide y vigorice.

Socialista que ame de veras los ideales emancipadores debe luchar a todas horas por ellos y no salirse nunca de las filas constituidas para batir al régimen burgués.

Obrero y socialista que no hagan lo indicado revelan escaso interés por disminuir los dolores que padece el proletariado y por acabar con la explotación del hombre por el hombre.

PABLO IGLESIAS

Madrid, octubre 1925.



pronta solución: Crisis angustiosa de trabajo que azota horrorosamente a los trabajadores; encarecimiento enorme de las subsistencias; necesidad de desarrollar la enseñanza, creando el número de escuelas que hace falta crear, con arreglo al ensanche de población y aumento de habitantes; etc. etc.

Serán consagradas las columnas de este modesto quincenario, a defender los intereses del pueblo, y, de una manera primordialísima, defenderá los de la clase proletaria, actualmente escarnecidos y burlados por los elementos explotadores; mereciendo nuestra especial atención y defensa, las compañeras y compañeros que trabajan en la construcción de la alpargata, por ser víctimas ambos, del desconcierto suicida que impera en la Industria, por culpa de las torpezas y egoísmo de los Señores fabricantes.

De modo que, EL OBRERO, sin estridencias de lenguaje y guardando el más absoluto respeto a la verdad, estará siempre de parte de todo cuanto sea combatir un abuso, un mal; y brinda fraternal albergue, a todas aquellas iniciativas prácticas que vayan encaminadas a producir bien, tanto de orden material, como de la más elevada espiritualidad expuestas con la mayor sinceridad, y sin contactos capciosos

que pudieran tender a menospreciar la sacrosanta causa que defendemos. En este sentido, se halla EL OBRERO a la disposición de todos los ilicitanos y particularmente, de los trabajadores.

Y basta por hoy: reciba la prensa local, como la obrera y socialista nacional, nuestra franca, sincera y cariñosa salutación.

LA REDACCION

Disquisiciones

Como uno de los objetos de este periódico es divulgar los principios societarios y señalar la conveniencia y necesidad de que los trabajadores estén asociados para tener sus intereses de clase a cubierto de las iras capitalistas, bueno es que habemos, siquiera sea muy sucintamente, de la forma en que deben estar orientadas sus organizaciones para que puedan producir facilmente su máximo rendimiento en provecho y beneficio de los trabajadores que las integren.

Los movimientos huelguísticos que las sociedades profesionales se ven obligadas a emprender en defensa de los intereses de sus asociados, sean de la magnitud que fueren, no es cosa que deba merecer superficial estudio de sus elementos directivos, pues por poca importancia que estos movimientos suelen tener en su comienzo, siempre ha de tenerse presente las circunstancias y derivaciones sobre que pueda declinar lanzarse al azar a empresas turbulentas por deseo de algo insatisfecho, rara vez produce buenos resultados. Bien observados los efectos contraproducentes que en tales casos se obtuvieron, ¡cuán de veras se lamentó la esterilidad del esfuerzo!

Ocurre muchas veces que un asunto trivial, al que nadie concede importancia, produce efectos sorprendentes que vienen a herir en lo más profundo, los cimientos de la colectividad. De estos asuntos triviales pueden derivarse muchas veces hechos insólitos que pasmen y asqueen la conciencia de los hombres, haciéndoles caer en un excepticismo desolador que le aparte de toda acción.

Por eso no debemos sfanarnos en procurar que nuestras organizaciones adquieran rápidamente un número preponderante de afiliados, porque la cantidad no hace la organización, su factor importante es la calidad de los trabajadores que las integren.

Si ellos son inconstantes, ninguna continuidad ni consistencia tendrá la obra que realicen. Si no sienten fé por la causa que defienden, la sociedad será un organismo sin calor y sin vida, algo así como un muñeco de cartón con eje de palo; y si fueran amorales, entonces la organización no podría ser otra cosa más que un antro asqueroso donde facilmente tendrían cómodo asiento toda clase de concupiscencias y veleidades.

La calidad es cualidad preferida en todo cuando se pretenda aprovechar bien las cosas, y en el or-

den societario tienen un valor inmenso. Una Sociedad seria, bien orientada y con prepotente solvencia moral, infunde respeto y consideración aun a sus mayores enemigos.

Esta ha de ser nuestra primordial labor; robustecer el estado decadente en que hoy se encuentra nuestra organización, aminorándola con una administración recta, y orientándola con estricta sujeción a los fines para que fué creada. Para conseguirlo precisa que los trabajadores la sirvan con desinteresado entusiasmo y procuren siempre salir al paso de toda obra que pudiera tender a desvirtuar sus legítimos principios.

PINCHAZOS

¡Y estoy aquí, amigos míos!

I
Salud, amable lector.
Más apropiado: Lectores.
Os confieso que el Censor
me infunde serio temor.

Ya vendrán tiempos mejores.

II
Ya sabe el señor Galán
que estos simples escritores
tienen que ganarse el pan;
mientras hay cada holgazán...

Ya vendrán tiempos mejores.

III
Se nos moteja de altivos,
de ineptos, de malhechores
y otros calificativos...

¡Oh parásitos nocivos!

Ya vendrán tiempos mejores.

IV
¡Don Carlos! ¿Quién lo diría?
Que desde su tumba fría
enclavada entre las flores,
con asombro exclamaría:

Llegaron tiempos mejores.

V
Juan Español, maniatado;
indefenso, subyugado
por órdenes superiores,
exclama desesperado:

Ya vendrán tiempos mejores.

VI
Galán, Galán: Yo le imploro
(cual si fuese usted D. Juan)
que al marcharme por el foro
gritemos los dos a coro:

TIEMPOS MEJORES VENDRAN.

SALVADOR FERRANDEZ

ACCIÓN DE LOS COSTUREROS

El desorden en la Industria Alpargatera

Cuando se trabaja desordenadamente, cuando obreros y patronos, no se ajustan para la producción a una ley, la industria no puede encontrarse en un estado de prosperidad; en cambio, si existe concierto en la mano de obra, si el trabajo es ordenado, la industria prospera y se enriquece.

En la industria alpargatera de Elche, no hay contratos de trabajo, no existe ley, reina el mayor desorden, por eso va éste, de mal en peor, de descenso en descenso.

Los fabricantes alpargateros de esta ciudad, cuando concurren a los mercados, no llevan una cotización general para la venta; cada uno ofrece las alpargatas a un precio, sin guardarse mútuo respeto y fidelidad unos a otros. Estos señores, sin tener en cuenta que son hijos de un mismo pueblo, se sonsacan los clientes y venden a seis lo que otros compañeros habían concertado a diez.

El fatal resultado de esta competencia suicida, a todos nos alcanza: los obreros, pasamos calamidades y desdichas por que nuestros salarios son irrisorios a mas no poder, y los patronos, se les vé caer en el negocio, en medio de grande descrédito y vergüenza.

Nosotros los trabajadores, queremos concierto en el trabajo, queremos que reine el orden en el mismo; y en este sentido, hemos llamado infinidad de veces la atención a los señores fabricantes, pero estos, torpemente, continúan el camino de perdición que hace tiempo se trazaron:

Reunido en Asamblea general el Sindicato de la Alpargata el martes último, estudió detenidamente la presente situación que padecemos los alpargateros, y se nombraron comisiones por distritos, para gestionar acerca de los compañeros que no están asociados para que, en el plazo mas breve posible, podamos cobrar la mano de obra a un mismo precio todos los costureros.

EL OBRERO, laborará constantemente en bien de los trabajadores alpargateros, y peleará con fé y entusiasmo, para que sean una realidad las justísimas aspiraciones de estos.

AGRIDULCE

CONSEJO LOCAL DEL TRABAJO

Dos años o más, lleva el Consejo del Trabajo lo cual sin celebrar sesiones ordinarias ni extraordinarias. En Elche, hay cuestiones que reclaman la reunión de éste organismo, pero D. Gabriel, no le parece bien convocar a los vocales del mismo, y no los convoca. ¡Que le vamos a hacer!

Quien manda, manda ¿verdad, D. Gabriel?

LA UNION ES CONVENIENTE

No somos solamente los obreros los que recurrimos a la unión de todos nosotros, para alcanzar alguna mejora patronal.

Este procedimiento es empleado hoy en día, por los ciudadanos de diversas categorías y clases.

En Elche, se unieron hace poco, Apóstol es y Judíos, para conseguir del Ayuntamiento el pago de unos jornales.

No se puede pedir más: D. Gabriel se quedará pasmado ante la unión de estos dos elementos de tan opuestas creencias religiosas.

Pese a quien pese han venido a acatar nuestras teorías.

ENTRE OBREROS

- Dime, Marco, ¿de donde trabaja?
- De la casa de D. Matías Guillén.
- ¿Y este otro compañero, de donde?
- De la fábrica de Sr. Martínez Fuster.

—¿Que te parecen a ti, estos dos patronos?

—A mi me parecen, amigos míos, que son unos perfectos.....

—Tienes razón, compañero nuestro, pero no digas más, no digas más, porque....

EN LA PESCADERIA

—Escuche V. ¿qué precio tiene este pescado?

—A veinticuatro monedicas la libra.

—¿A veinticuatro monedicas? ¿No había dicho V. hace un momento a esa mujer que valía a peseta?

—Si, pero como hay más gente ahora que entonces, lo he subido.

—¡Que fresco!

—Claro, ¡al es pescado de esta mañana!

—No, hombre, no, si el fresco es V.

GUILLERMIN

El presente número ha sido revisado por la Censura.

Rogamos a cuantos reciban este periódico y no quieran ser suscriptores, tengan la bondad de comunicárnoslo; como tambien los que no lo hayan recibido y lo deseen, pueden avisar a esta redacción.

—Desde el próximo número se admitirán anuncios, los cuales pueden dirigirse a nuestra redacción, Plaza J. Costa, 5. Centro Obrero.

Saludo fraternal

Los trabajadores ilicitanos, con motivo de publicarse por primera vez este modesto periódico, saludan fraternal y cariñosamente al maestro Pablo Iglesias, gloria del Socialismo español, hombre honrado que ha consumido su vida austera y de sacrificios en bien de la humanidad, en bien de las ideas y en defensa de la organización obrera y socialista de España.

Hacen extensiva esta salutación los obreros de Elche, a los compañeros que vienen trabajando de nodadamente en provecho del ideal, en la Ejecutiva del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, como en la redacción y administración de nuestro querido diario «E. Socialista».

A todos, pues, enviamos nuestro saludo más cordial.

PARA LOS ALBAÑILES

Sería faltar a un elemental deber, si al aparecer en el estado de la prensa «EL OBRERO», periódico de un sector de la organización ilicitanos, no emborronase unas cuartillas para los obreros del andamio.

Nada más lógico, en primer lugar, que hacer resaltar la importancia que ha tenido el III Congreso de la Federación Nacional del Ramo de la Edificación, celebrado en Madrid en los días 15 y sucesivos del presente mes.

Han sido tantos y de tal trascendencia los problemas en él tratados que sería prolijo comentarlos todos, pero, justo es, reconozcamos que en dicho comienzo se ha marcado una orientación a los federados para salir airoso en las luchas sociales.

Entre los puntos de más importancia figuran los referentes a contratos colectivos, protección legal a los trabajadores, actuación municipal, enseñanzas profesionales, crisis de trabajo y otros de importancia suma.

El congreso ha estado representado por la totalidad del ramo de la edificación en España. Societades compuestas por 60 federados ha tenido representación directa.

Elche que cuenta con un sindicato de cerca de 300 federados y que hace años está en el apogeo, no la hemos visto representada.

¿Es que estos compañeros detestan la unión? No. Por algo se asociaron y han sacado excelentes resultados en su agrupamiento.

Quizás, tratado en términos generales, hayan sido, apesar de desconocer la verdadera estructura de las sociedades de resistencia, los que más han luchado por mantener lo conquistado a la clase patronal.

Pero, guiados de un noble fin, no cabe duda, se entregaron en brazos de obreros que les guiaron

por distinto camino que el verdadero, no queriendo ver, algunos de ellos que la fuerza del proletariado estuvo, está y seguirá siempre en las cosas del pueblo donde se defiende la táctica preconizada por la Unión General.

¿Que ha ocurrido después? Lo que todos sabemos y es pernicioso comentar por la sencilla razón que el esfuerzo de los trabajadores, debe estar encaminada, en vez de destruirse mutuamente, para luchar contra el patrono de común acuerdo.

Y como quiera que no es justo que esta sociedad sea una excepción entre sus compañeros de fatiga, yo les digo: Vuestra sociedad paga de alquiler y luz aproximadamente 750 pesetas al año; cuando estableis domicilios en la verdadera casa del pueblo pagabais unas 100.

¿No sería justo, equitativo que a más de estar unidos a los vuestros, hicierais un ahorro de 500 pesetas, por lo menos que podáis dedicar a la propaganda?

Yo les brindo esta idea a los albañiles de Elche. Ellos tienen la palabra. M. A.

Noticias

TEATRO LLORENTE

El pasado domingo dió comienzo en este Coliseo la presente temporada, proyectándose las bonitas películas «Peligrosa senda» y «Caída del cielo». Hoy, tendrán lugar dos grandiosas funciones de cine en la que se proyectarán la admirada e interesante película «Yo acuso» y la chistosísima «Una Eva en peligro», por el célebre actor cómico *Trampolin*. Para el próximo domingo, festividad de todos los Santos, está anunciado el drama fantástico de D. José Zorrilla, «D. Juan Tenorio» tomando parte en dicha función una distinguida y notable actriz Alcantarina.

KURSAAL

Esta semana, ha estado actuando en este teatro la compañía dramática de la notabilísima comedianta María Pavou, bajo la dirección del autor Felipe Sassone. Anoche debutó *Richardine*, rey de la magia.

FUTBOL

Esta tarde se efectuará el encuentro entre los primeros equipos «Cartago», de Cartagena, y «Elche F. C.». En este partido jugará el valiosísimo portero Jesús Vaso.

UN ARTICULO DE CAÑIZARES

Por llegar tarde a nuestro poder, no hemos podido publicar un artículo del queridísimo y entrañable camarada, Antonio Cañizares. Lo publicaremos en el próximo número.